

¿Cerraré otro servicio?

Montevideo, 9 de mayo de 1996

Sres. Interventores del Instituto Nacional de Oncología
Dra. Adela Montiel
Dr. Diego Estol
Presente

De nuestra mayor consideración:

Los abajo firmantes, médicos integrantes del Instituto Nacional de Oncología, vemos con enorme preocupación la posibilidad del cierre del Bloc Quirúrgico, y Salas de Internación.

Este Instituto, a pesar de todas sus carencias, es un lugar de referencia nacional que funciona según reglas establecidas internacionalmente para el tratamiento integral y multidisciplinario de los pacientes oncológicos.

Esta experiencia es única a nivel nacional en el área de Salud Pública y se basa en los pilares esenciales que comprenden la oncología clínica, la oncología radioterápica, la cirugía oncológica y la investigación básica de laboratorio.

Dada la situación actual es imposible reproducir en cualquier otra dependencia de Salud Pública la asistencia integral del paciente oncológico, que tiene ciertas características a destacar:

-Internación prolongada cuyo traslado a Hospital de agudo ocuparía un número de camas elevado que resentiría aún más la ya saturada asistencia de esos centros hospitalarios.

-Pacientes referidos del interior de la República con patología oncológica compleja cuya resolución requiere necesariamente un equipo interdisciplinario con experiencia acumulada para su diagnóstico y tratamiento.

-Mas allá del número de operaciones que se realizan a estos pacientes existe la particularidad de la cirugía superespecializada y muchas veces de varias horas de duración, siendo indispensable contar con un Bloc Quirúrgico para realizar procedimientos de diagnóstico (biopsias, legrados) y terapéuticos como braquiterapia, colocación port-a-cath.

-Esto es imposible de llevar a cabo en salas de operaciones de hospitales generales donde se operan pacientes crónicos y agudos, como hospitales Pasteur y Maciel.

-La patología oncológica requiere la prevención, diagnóstico precoz, tratamiento oportuno y seguimiento adecuado de por vida.

Las policlínicas de prevención del Instituto de Oncología han posibilitado el diagnóstico en un número cada vez mayor de pacientes cuya rápida resolución es la principal arma de la cura de cáncer.

-El seguimiento de los pacientes tratados en el Instituto se realiza en forma única a nivel normal a través de una estructura eficiente que es consecuencia de una larga experiencia.

Nos mueve en primer lugar el interés por el paciente.

Ninguno de nosotros tiene motivaciones económicas en este lugar, ya que la remuneración que recibimos es simbólica y muchos vienen en forma honoraria.

Por otro lado, creemos que debemos tener un mínimo sentido de lealtad con la población de Montevideo e interior posibilitando la construcción de los módulos del Instituto nuevo y financiación al menos parcialmente de otros módulos, en los que se incluye la sala de operaciones, de recuperación e internación.

Merece especial mención el denodado esfuerzo de la Comisión de Apoyo al Instituto sin cuya presencia no hubiera sido posible concretar estos logros.

Por todo lo dicho creemos que cualquier medida que desmantele el funcionamiento del Instituto como tal, irá en desmedro del tratamiento oncológico de la población de menores recursos.

Laura Pereyra, Jorge Gallo, Daniel Kertesz, Tabaré Carlevaro, Sylvia Beltrame, Olga Wodowoz, María Terrabas, Alvaro Longo, Eduardo Lasalvia, Wilson Golomar, Toshemar Larrañaga, Alejandro Santín, Alicia Palma, Luis Pinto, José A. Caramela, Escandor El Ters, Julio Summendi, Jorge González, Líber Mandressi, Rubens Riotorto, Laura da Carta Posto, Roberto Mantero, Silvia Melgar, Marta Aghalanian, Cristina Mara, Marla Rey, Bremen De Mucio, Bernardo Udaquiola, Graciela Cristobal, Sergio Frebinsky, María Espinosa, Ruben Abdoiq, Julia De Biase, Julio Loureiro, Julio Carzoglio, Gustavo Costas, Graciela Lavagna, Daniel García, Julio C. Balbi, M. Teresa Larrinaga, Luis Fierro, José Espasandú, Juan C. González.